
 

Stadt Oelde 
Betriebsausschuss "Forum Oelde" 

 
 

Oelde, 09.11.2017 

S i t z u n g s n i e d e r s c h r i f t 
 

Gremium : Betriebsausschuss "Forum Oelde" 

Sitzungsort : Ratsstiege 1, Großer Ratssaal 

Sitzungstag : Mittwoch, 11.10.2017 

Sitzungsbeginn : 17:40 Uhr 

Sitzungsende : 19:15 Uhr 

 
 

 Vorsitz 

 
Frau Beatrix Koch  

 Teilnehmer 

 
Herr Martin Brockschnieder  
Frau Marita Brormann  
Herr André Drinkuth  
Frau Katja Elbracht Vertretung von Herrn Eckhard Hilker 
Herr Ernst-Rainer Fust  
Herr Peter Hellweg  
Frau Anja Kull  
Herr Christoph Mackel  
Herr Wolf-Rüdiger Soldat  
Frau Svea Stehmann  
Herr Jörg Tippkemper  
Herr Markus Westbrock  

 Geschäftsführung 

 
Herr Ludger Junkerkalefeld  

 Verwaltung 

 
Frau Claudia Beck  
Frau Britta Berenskötter  
Herr Robert Hülsmann  
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Herr Helmut Jürgenschellert  
Herr Wolfgang Rettig  

 Schriftführerin 

 
Frau Jasmin Lex  
 
 
 

es fehlten entschuldigt:  
 

 Teilnehmer 

 
Herr Andreas Debus  
Herr Ralf Dörner  
Herr Alexander Fertich  
Herr Daniel Hagemeier  
Herr Eckhard Hilker vertreten durch Frau Katja Elbracht 
Frau Karola Hütig  
Herr Peter Sonneborn  
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Der stellvertretende Betriebsausschuss-Vorsitzende, Herr André Drinkuth, begrüßt die Anwesenden und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
 
Herr Christoph Mackel wird als sachkundiger Bürger der Stadt Oelde in der öffentlichen Sitzung des 
Betriebsausschusses Forum durch den stellvertretenden Vorsitzenden eingeführt und zur 
gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet. Der Ausschuss nimmt 
Kenntnis. 
 

 

Öffentliche Sitzung 

 
 1. Befangenheitserklärungen 
 
Es erklärt sich niemand für befangen. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 
 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 04.07.2017 
 
 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift der Ausschusssitzung vom 04.07.2017 wird einstimmig – bei einer Enthaltung – ohne 
Änderungen beschlossen. 
 
 
 3. Entwurf Wirtschaftsplan 2018 

Vorlage: B 2017/EBF/3842 
 
Herr Junkerkalefeld erläutert die einzelnen Positionen des Wirtschaftsplanes 2018. Er weist darauf hin, 
dass die Zuweisungen von der Stadt Oelde für laufende Zwecke (Kto. 4145002) auf 1.650.000 € zu 
erhöhen seien, da die Aufgaben des Citymanagements künftig in den Betrieb des Forums übergehen 
würden. Die Zinsen für Darlehen (Kto. 5517001) seien mit 15.000 € etwas hoch angesetzt. Das Forum 
habe derzeit nicht vor, einen weiteren Kredit aufzunehmen. 
 
Herr Drinkuth möchte wissen, warum die Erträge aus der Auflösung von Sonderposten (Kto. 4571001) 
im Ansatz 2017 niedriger seien als im Ansatz 2018. Herr Junkerkalefeld erklärt, dass Sonderposten 
(gewährte Fördermittel) über die Abschreibungszeit des damit finanzierten Wirtschaftsgutes aufgelöst 
würden und die daraus resultierenden Erträge zwar i.d.R. sänken, aber nur dann, wenn keine weiteren 
Fördermittel hinzu kämen. Zudem wundert sich Herr Drinkuth, dass die Mietaufwendungen (Kto. 
5422001) im Ansatz 2018 nicht gesunken seien. Das läge zum einen dran, dass das Forum bis Ende 
Juli 2017 an der Miete der Halle Am Landhagen nur geringfügig beteiligt gewesen sei. Den größten 
Anteil habe die Feuerwehr, welche die Halle mitnutzte, getragen. Seit August 2017 nutze das Forum die 
Halle allein, so Herr Junkerkalefeld. Zum anderen stehe die Berechnung der Mietkosten für die 
Räumlichkeiten im Rathaus vom Fachdienst Zentrale Gebäudewirtschaft noch aus. 
 
Herr Soldat möchte in Erfahrung bringen, aus welchem Grund die Personalaufwendungen –bei 
Zunahme von nur einer Stelle im Stellenplan- um ca. 200.000 € steigen würden (Kto. 5011001, 
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5012001). Herr Junkerkalefeld antwortet, dass hier die neu beim Forum angesetzten 
Personalaufwendungen für das Citymanagement (zuvor Ansatz bei der Stadt), das Gehalt des neuen 
Geschäftsführers, der Aufwand für die langzeiterkrankten Gärtner und die Stellenumwandlung der 
geringfügig Beschäftigten der Gläsernen Küche in ein Festanstellungsverhältnis hineinspielten. 
 
Herr Fust fragt, warum die Erträge im Bereich der Kulturveranstaltung (Kto. 4567001, 4567002) 
runtergefahren würden. Herr Junkerkalefeld antwortet, dass der Veranstaltungsplan noch nicht im 
Einzelnen feststehe. 
 
Herr Brockschnieder möchte wissen, aus welchem Grund die Erträge aus dem Getränkeverkauf (Kto. 
4567010) um 40.000 € steigen würden. Man strebe diesen Wert aufgrund der zusätzlichen 
Veranstaltungen des Citymanagements und des Public-Viewings an, so Herr Junkerkalefeld. Zudem 
würden Erträge beim Eisvergnügen, beim Gauklerfest und beim Radio WAF Muttertag erwartet. Herrn 
Mackel ist unklar, warum das Forum sich beim Getränkeverkauf so hohe Ziele setze, allerdings beim 
Parkkartenverkauf (Kto. 4567003, 4567004, 4567005) auf stagnierende Zahlen zurückgreife. Herr 
Junkerkalefeld antwortet, dass die Erfahrungswerte zeigten, dass die Erträge aus dem 
Parkkartenverkauf jedes Jahr um die 300.000 € lägen und hier somit auf einen optimistischeren Ansatz 
verzichtet wurde. 
 
Herr Drinkuth informiert sich über die Synergieeffekte des Forums mit dem Bürgerbüro (Infotheke). Herr 
Junkerkalefeld erläutert, dass die drei Mitarbeiterinnen an der Infotheke nun im Stellenplan der Stadt 
veranschlagt seien und das Forum eine Personalkostenerstattung an die Stadt leisten werde. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren über die Außendarstellung des Vier-Jahreszeiten-Parks im 
Zusammenhang mit Investitionen. Herr Junkerkalefeld verweist für die Entscheidung von Investitionen 
auf den Haushalt der Stadt und den Rat. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Oelde einstimmig, den Entwurf des 
Wirtschaftsplanes 2018 in der beigefügten Form zu beschließen. 
 
Die Beratung und Beschlussfassung zu den Investitionen erfolgt im Rahmen der Etat-Beratungen zum 
städtischen Haushalt 2018. 
 
Die abschließende Beschlussfassung über den gesamten Wirtschaftsplan des Eigenbetriebes Forum 
erfolgt ebenfalls mit der Beschlussfassung des städtischen Haushaltes durch den Rat der Stadt Oelde. 
 
 
 4. Berichte aus den einzelnen Sparten 
 
Herr Jürgenschellert berichtet über den Advent in Oelde und den Markenprozess 2018. Der Zuschuss 
der EVO sei für weitere zwei Jahre zugesichert worden. Vom 07.12. – 10.12.17 sei der Weihnachtsmarkt 
am Rathaus und vom 10.12. – 22.12.17 auf dem Marktplatz geplant. 
 
Herr Rettig berichtet anhand der Präsentation (s. Anhang) über vergangene und anstehende 
Veranstaltungen des Jahres. Er sei insgesamt sowohl mit dem Wetter als auch mit den Besucherzahlen 
zufrieden gewesen. 
 
Frau Beck berichtet über den Buchungsstand und den Sanierungsbedarfs im Kindermuseum (s. 
Anhang). Die Kosten des Sanierungsbedarfs würden noch ermittelt. 
 
Herr Hülsmann berichtet über die Parkpflege und bedankt sich für die Unterstützung des Fördervereins. 
Im kommenden Jahr sei geplant, die Staudenfläche am Kolk (ehemals Rosengarten) durch Frühlings- 
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und Sommerblumen zu ersetzen. Es solle eine Wechselbepflanzung - ähnlich wie beim Appendix - 
geschaffen werden. Außerdem weist Herr Hülsmann darauf hin, dass sich aufgrund der starken 
Bespielung, des Alters und der begrenzten Finanzmittel für Reparatur und Instandhaltung in den letzten 
Jahren die Spielplätze in einem überarbeitungswürdigen Zustand befänden. Teile der Spielburg seien 
gesperrt. Zusammen mit Sicherheitsingenieuren arbeite das Forum daran, Lösungen für 
Reparaturmaßnahmen und die Kosten zu ermitteln. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 
 5. Verschiedenes 
 
 
 
 5.1. Mitteilungen der Geschäftsführung 
 
Keine. 
 
 
 
 
 5.2. Anfragen an die Geschäftsführung 
 
Keine. 
 
 
 
 
 
 
  Jasmin Lex 
Vorsitzender      Frau                Schriftführerin 
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